

PLATANOS

Para que esta fruta tenga el máximo de desarrollo y sea de calidad insuperable es absolutamente necesario abonar con Nitrógeno y Ácido fosfórico, pero especialmente con buenadósis de

POTASA

el ingrediente que más directamente influye el exquisito aroma y sabor de nuestra fruta : : :

Notas deportivas

Foot-ball

El sábado a las cuatro de la tarde se celebró la anunciada partida de foot-ball, entre los equipos *Serrucho*, de la sociedad *Tenerife Sporting Club*, y *España*, extraño a ella.

Alineados los equipos y hecha la señal de salida, se comienza la partida. La primera parte no da resultado alguno favorable para ninguno de los teams.

Hecho el descanso y reanudada la partida, ambos equipos trabajan con más energía y entusiasmo para ver a quien corresponde el triunfo. Al final de la partida, los del *España* introducen un *goal*, dando fin a la partida minutos después.

Toda la partida se desarrolló en el campo de los del *Serrucho*.

La concurrencia fué numerosísima. Ayer tarde se verificó otra partida de foot-ball entre los equipos *Viga*, de la sociedad *Tenerife Sporting Club*, y el *Isleño*, de la sociedad *Isleño Sporting Club*.

A las cuatro en punto se alinean los dos equipos y hecha la señal de salida por el juez de campo D. Edgar Caulfield, se principia la partida. El equipo

Ambos equipos trabajan con entusiasmo, aplaudiéndose varias combinaciones que hicieron. Pocos minutos antes de terminarse esta primera parte y en un momento de lucha ante la puerta del *Isleño*, un defensa de este equipo arreca tan soberana patada al balón que le cuela por la puerta de su team.

Hecho el descanso y reanudada la partida, ambos equipos juegan con más entusiasmo que en la parte anterior, aplaudiéndose mucho las combinaciones que ambos equipos desarrollaban.

En esta parte consiguen meter sendos *goals*, al *Isleño*, los Sres. Zamorano, Schwartz y Clavijo.

El resultado total es de 4 *goals* del *Viga* por cero del *Isleño*.

Toda la partida se desarrolló en el campo del *Isleño*.

Se distinguieron el Sr. Goya, portero del *Isleño*, que de no ser por él son muchos más los *goals* que logran apuntarse los del *Viga*. También se distinguieron otros varios jugadores del *Isleño*, cuyos nombres sentimos no conocer.

Del *Viga*, se distinguieron los señores Zamorano, Franquis, Rodríguez (D. Benito), Cabrera, Corbella, Benítez de Lugo, y, en fin, casi todo el equipo. El Sr. Acea, portero del *Viga*, muy bien en las 4 o 5 salidas que hizo, en todas para librarse.

Comandancia de puerto

Meteorología

Madrid, 1 (12:20).—Observatorio a Comandante Marina. Tenerife.

Persisten al Occidente de Portugal presiones débiles. Es probable que continúe el levante en el Estrecho.

ESPECTÁCULOS

Parque Recreativo

Para esta noche se anuncian las dos secciones de costumbre, actuando Ida Dermny y entrenándose algunas películas.

Sabemos que se trata de volver a exhibir la soberbia película basada en *Los Miserables*, de Victor Hugo.

Salón Novedades

Para hoy se anuncian las dos secciones de costumbre, entrenándose algunas películas de interés.

Papas de semilla

A los agricultores que deseen adquirir buena clase de semilla inglesa, de la conocida por HOJA LARGA, o también de la alemana MAGNUM BO-NUM, a precios reducidos, pueden dirigir sus pedidos Manuel Cruz, S. José, 8.

varias casas. Donde los efectos de la marea hicieron más sensibles fué en la playa de las Canteras. Las cajas de madera destinadas a baños junto al Asilo de San José fueron arrastradas por el mar, lo mismo que el kiosco del Seddon cimentado sobre pilas de mampostería.

La casa de D. Alberto Socorro en la playa de las Canteras fué invadida por el agua. La de D. Bernardino Valle sufrió desperfectos en los muros de resguardo y se le inundaron los sótanos.

A dos niños que se hallaban cerca de la casa de D. Bernardino Valle les arrastró una ola, y hubieron perecido a no ser por el arrojo de un individuo, cuyo nombre sentimos no haber podido averiguar—que se lanzó al agua y logró sacarlos.

El Cabildo y las aguas

En la última sesión de la Comisión permanente del Cabildo, se acordó que dura sobre la mesa el recurso enblulado por la Compañía concesionaria del abastecimiento de agua de la población, contra un acuerdo del Ayuntamiento sobre el plazo para la terminación de las obras, por ser incompatibles los consejeros Sres. Zárate, Gourié y Cuylás, accionistas todos, y miembros del Consejo local de Administración los dos últimos, y no haber número suficiente.

Como la Comisión permanente se compone de seis capitulares, y de ellos tres se han excusado de conocer, y el señor Castillo y Santana tendrá también que inhibirse por ser hermano político del Consejero de la sociedad recurrente, D. Miguel Curbelo Espino, no habiendo número suficiente para constituir la Comisión, tendrá forzadamente que conocer del asunto el pleno del Cabildo, para lo cual se le convocará a sesión extraordinaria.

NOTAS MILITARES

Haber

Al Teniente Coronel de Infantería A. D. Eduardo Hurtado Puga, retirado por Guerra y con residencia en Santa Cruz de Tenerife, se le asigna por R. O. de 21 del mes pasado el haber mensual de 487 pesetas con cincuenta céntimos.

Transportes

Por el Ministerio de la Guerra se han dado las órdenes para que de la fábrica de Armas de Toledo se remita al Parque de Tenerife, 50 machetes modelo 1881 y 400 modelo 1907.

Destinos

Ingenieros.—Capitán, Don Manuel Martín de la Escalera, de la Comandancia de Tenerife, a la Compañía de Telégrafos de la Comandancia de Tenerife, D. José Rourigo-Vallauriga y Brito, de la Compañía de Telégrafos de la Comandancia de Tenerife, a la expresada Comandancia; Primeros Tenientes, D. Manuel de las Rivas y Amorena, de la Compañía de Telégrafos de la Comandancia de Gran Canaria, al primer Regimiento de Zapadores Minadores; D. Matías Marcos Jiménez, de la compañía de Zapadores de la Comandancia de Gran Canaria, al Regimiento de Ferrocarriles; D. Fernando Cantero y Cárdenas, del Regimiento de Ferrocarriles, a la compañía de Telégrafos de la Comandancia de Gran Canaria; Segundo Teniente, D. José Navarro Capdevila, en situación de reserva afecto a la Comandancia de Tenerife, al 4º Regimiento de Zapadores Minadores.

DE LA POLICIA

Inspección de Vigilancia

HERIDA.—En el Hospital civil ha sido curada Efigenia Estévez Sierra, quien presentaba varias contusiones leves que le produjeron Antonio Navarro y sus hijos María y Valentín.

REYERTA.—Félix Gómez González e Ignacio Hernández Dorta sostenían una reyerta, promoviendo el escándalo consiguiente, y produciéndose varias erosiones.

DE OBRA.—Lucinda Varga Pardo ha dado cuenta de que un joven le maltrató de obra y le amenazó con una maza.

ATROPELLO.—En el Hospital civil ha sido curado el niño de 4 años de edad Miguel Pérez y Pérez, quien presentaba varias contusiones y erosiones leves en diferentes partes del cuerpo, ocasionadas al ser atropellado en la calle del Castillo por un automóvil.

ENTRE HOMBRES.—Vicente Hormiga Mederos ha dado cuenta de que José García le maltrató de obra, produciéndole una contusión en el pómulo izquierdo la cual le fué curada en el Hospital civil.

PAZ CONYUGAL.—Aurelia Rodríguez ha dado cuenta de que su esposo Francisco Pérez maltrató de obra a sus hijos y a ella.

GUARDIA CIVIL

DE OBRA

Han sido denunciados los vecinos de Arona, Rafael Valentín Hernández, Ismael Díaz Reverón y Domingo Díaz Domínguez, por haber maltratado de obra en el puerto de los Cristianos, a

EL PROGRESO

Hamburg Amerika Linie

COMPANIA HAMBURGUESA AMERICANA.—CORREOS ALEMANES

El rápido y recién construido vapor correo alemán

Wasgenwald

Llegará FIJAMENTE á este puerto el 3 de Noviembre de 1913, saliendo DIRECTAMENTE para el puerto de la

HABANA

sin ninguna escala, para donde admite pasajeros.

NOTA.—Estos vapores admiten pasaje SIN TRASBORDO, con destino á los puertos de MÉXICO donde rinden viaje después de su escala en la Habana

También se despachan pasajes para Santiago de Cuba y Cienfuegos

Para informes, C. J. R. HAMILTON, casa de Hamilton & Co., Marina, 15.

su convecino Vicente Fernández de la Plaza Cifuentes.

CAPTURA

Ha sido detenida la vecina de Guía de Tenerife, María Delgado, por estar reclamada por el Juez de Instrucción de Granadilla.

PROFUGO

Ha sido capturado el prófugo del reemplazo de 1909, natural y vecino del pago de La Laja, término de San Sebastián, Enrique Trujillo Santos.

ESTAFAS

Ha sido denunciada la vecina de Te-gueste, Magdalena González Molina, quien estafó quince pesetas al vecino de La Laguna, Don Manuel Alvarez Vera, pidiéndole rescatar 1 peseta y veinte céntimos.

CAZADORES

Por infringir diferentes artículos de la Ley de caza han sido denunciados Juan Hernández Pérez y Antonio Hernández Donate, vecinos de San Miguel y Granadilla, respectivamente.

ESCANDALO

La Guardia civil de esta Capital da cuenta de que en la parte baña de la casa donde está situada la cuadra de los caballos de esta Comandancia promovieron un fenomenal escándalo tres mujeres llamadas Fidela, Luisa y Carmen, quienes se negaron a dar sus nombres y apellidos al caballo de la Guardia civil que apaciguó a las escandalosas.

FABRICANTE DE ALCOHOL

Ha sido denunciado el vecino de la villa de Güímar, Florentín Castro Díaz, por haberse sorprendido fabricando aguardiente en un tonel de treinta litros, de 19 grados y medio.

Se le ocupó el tonel, el aguardiente y el aparato con que lo fabricó, que es de los llamados «Estilos».

Noticias de Sanidad

El cólera

SEGÚN noticias comunicadas a este Centro por nuestro Cónsul en Budapest, se ha extendido la epidemia de cólera en las provincias de Pozsony o Presaburg (NO. de Hungría); a las de Jaszagnyrum y de Heves (Hungría Central), y a la de Croacia (Hungría Meridional, ribereña con el Adriático).

Telegramas de la tarde

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid, 3 (12:15).

Sánchez, fusilado

A las siete de la mañana de hoy ha sido fusilado el ex-capitán Manuel Sánchez López, acusado del asesinato y descuartizamiento de D. Rodrigo García Jalón.

Un gentío enorme esperaba ávidamente los detalles relacionados con el fusilamiento del famoso ex-capitán.

Sostuvo su inocencia

El tristemente célebre Sánchez López murió sosteniendo que era inocente del horroso crimen que se le imputaba.

Los yankees a Méjico

Se sabe oficialmente que el Gobierno de los Estados Unidos ha enviado ocho acorazados a las costas de Méjico.

La noticia ha producido profunda impresión.

Temores

Se teme fundamentalmente que los yankees efectúen un desembarco en Méjico.

La expectación es enorme.

Mesa.

Notas marítimas

Piedras de cal

ESTA mañana fondeó el paseo aéreo Joven María Candelaria trayendo de Güímar un cargamento de piedra.

Pasajeros

Ayer por la mañana fondeó en nuestro puerto el vapor alemán Heluan, llevando para Valparaíso y escalas 71 pasajeros procedentes de Hamburgo.

—Después fondeó el vapor español Carmen, trayendo 11 pasajeros de San Sebastián.

—Por la tarde fondeó el vapor alemán Henry Woermann, llevando para Valparaíso y escalas 141 pasajeros proceden-

Frutos

Con cargamentos de frutos del país procedentes de varios puntos de estas islas han fondeado los vapores españoles Machrie, San Juan, Edeorante, San Sebastián, Guanche y Carmen.

Carga general

Con carga general para aquí han fondeado los vapores Elbey, Oran, Arzila, ingleses; Ingraben, Lili Woermann, alemanes, Villarreal y Gomera Hierro, españoles.

Cereales

El sábado a la tarde fondeó el vapor Brittany, llevando para Liverpool un cargamento de cereales procedentes de Rosario de Santa Fe.

Buque de vela

Ayer por la mañana fondeó la goleta española Juanita, la cual sigue su viaje para Barcelona y escalas.

NOTICIAS

Reformas y «hurtos».—El oficial de este Gobierno civil, D. Justo Reyes, haciendo cargo, seguramente, de las penalidades que los *chicos de la prensa* pasaban para emborrancos cuartillas sobre la desvencijada mesa que el ex-gobernador civil señor Eulate nos cedió galantemente y en calidad de gran favor, para que en ella redactáramos nuestras noticias, habiendo la amabilidad de poner a nuestra disposición una magnífica mesa, con tinta y plumas y secantes. Esta mesa no está desvencijada, pero sí cubierta con un artístico hule.

El «estreno» de esta mesa que se celebró ayer, tendrá para algunos *chicos de la prensa*, imperecedero recuerdo, pues en dicho día se verificó la proclamación de los señores que el día 1 de Enero de 1914 les comenzarán a dar que